

時事新報

壹年三百六十五日毎日刊行の新聞紙ハ日本國中ニ唯一時事新報あるのみ

第千七百三十二號

○檜垣參事官　内務參事官檜垣直枝氏（こうざいじ）ハ此程より伊豆
駿海の温泉に入浴中ありしダ一昨二日歸京せり

○帝國大學運動會　帝國大學にて去月廿九日秋季陸上競技運動會を催す都合なしも同日の雨天なりしを以て一昨二日午後一時より開會しるが去る一日は終日

年に三十名十九年に百三十九後は同隊も同じく麥飯と改め隊中脚氣病は皆無と稱せるて今回同氏ハ明治十一年度ト同臺兵闘策要者比較表と共に定すべきの裏申書を同司令官

時事新報ハ一年三百六十五日一日休刊セズ其代價遞送料廣告料ハ左ノ如シ
一枚二箇月一箇月前金五十錢〇三箇月前金一圓五十錢〇六箇月前金三圓

時事新報廣告料	金一	行ニ付
一 行廿四字站	一 日張	二 日以上
自 一 行至十行	八	五 日迄
自十一行至卅行	九	七 日以上
三十一行以上	八	十五 日以上
錢 八	錢 七	十六 日以上
錢 六	錢 五	
五 錢	五 錢	
五 錢	五 錢	
五 錢	五 錢	

華族子弟の教育法
社会の上流に立つべき人に取て有用大有るは財産門地教育の三つなれども其物の價より論して取分け必要なるものゝ教育の一事をにして財産門地は之に併ふて輕重するを免れざるなり華族諸氏は社會は標準にして人所は其財産門地は兎も角も三者中最も要用ある教育の點に至りて未だ完全なりと認る能はざる一事に在り今のまゝの有様にして到底社會の標準たる可き勢力をを得るの望あるやあさや聊か疑ど容るゝ所のものなり維新以來の功勞に因て近時新華族の榮を賜はりたる者は爰よ云はず唯専ら舊華族に就て論する其中にも公卿華族は殆んど云ふ足らざるの少數にして他は皆大名華族あらざるなければ徳川三百年の其間に祖先の功勞大に家の名聲を高矣て其餘墮延て現代の人々傳はり凡そ門地の點に於て何人も之に及ぶ能はざるゝ勿論あり次に財産に至りても往時薄籍に大小の相違もあり一様に論ず可られども方今日本國中にて最富の一族ハ何れに於るやと問へば大名華族ありと答へざる可らず斯くまでに大名華族たる人々が此上もなき門地財産と兼有するにも拘はらず社會又毫も勢力のあらざるは全く教育など致す所ありとすれば今の華族當代の主公は倍量に其人ハ子弟にして將來受けて第二世の華族たるべき貴公子の教育法は將來の社會に對して實に重大の關係を有するに相違あかる可し
華族子弟に教育の大切あると前條の次第なりとして然らば其教育の方法と如何にすべきやと云ふの議論に至りても其法の宜きを得ると然らざると由て利害の趣旨に於て監督して傍に洩るゝ所あらしめざるの状態なるが如し隨て在東京の子弟は申すに及べず地方に散在して華族學校に入るの便利あき青年者の教育法も東京學習院の一中心を以て同じくこれを總轄し例へば地方の尋常中學若しくは普通の英語學校に學ぶ所の子弟

族限りの新天地を開いたるは元來如何なる精神なりや
我輩も於ても甚だ其意を解釋するに苦むものあり總して學問の世界には狹隘の區別あるべきの理なし是れハ
華族の教育なり彼れは平民は學問なりと教育學問の事
に人爲の境界を作りて就學の人の種類を區別せんとする
が如きハ文明の國に於て決して勢の許さざる所より
て我輩は日本華族の子弟教育上にも斯る事相の顯はれ
ざらんとぞ希望するものなり特に今日に至りては華族
も殖産興業若くは家計維持の目的を以て各地方に移住
するとと許されたるが故に其家族の引継めあると與
從來ハ東京に在學したる青年の子弟もして今後地方に
其教育を求先ざる可らざるの事情もあらんなれば今日
の如く其教育と細大悉く東京の華族學校ふて指揮監督
するの困難も與に増加をもるに相違あかる可しと我輩は
諸氏ダ其子弟と教育をもに斯る狹隘の制限と廢止して
普通民間の子弟と同窓共學を隨意自在に許したれば受
くる所の其利益と今に比して莫大なる者ある可しと信
するものあり

第三番は高飛び競争にて高さ四百七町勝と猪股氏第五番丸投げにて距離は卅一呎勝の増田氏第六と二百二十九ヤードの競走にて勝は二分八秒奥山氏前田侯賞品銀盃授與第七は長飛び距離一百六十八呎勝は寺畠氏第八文部省直轄學校生徒の競走距離は一周勝は五十一秒にて第一高等中學校生徒枝田氏第九は四百四十九ヤード競走勝は五十四秒にて武田氏カーラー氏賞品銀牌授與第十は來賓競走距離一周にて勝は五十四秒横濱十四は三脚競走百ヤードにて勝は久保氏第十五は八百一周勝は四十二秒木下氏第十二は棒飛び高さ八呎十吋勝は猪股氏第十三は槌投げにて勝は六丈五尺諏訪氏第十八ヤード競争にて勝は神崎氏婦人賞品授與第十六之特別會員の競走距離一周勝は櫻井氏第十七は一脚競走五十ヤードにて勝は李家氏第十八は懸み競走距離一周にて勝は津田氏右にて同日の運動を終ア會長渡邊漢基氏同夫人幹事長菊池大麓氏ハ該運動にて第一番より三番迄の勝者へ文部省賞品其他の帝國大學運動會と影刻しる賞牌を授與しり

○曾我中將 は一昨二日東京を出發して東海道沿津驛

端

卷

第三番は高飛び競争にて高さ四百七町勝と猪股氏第五
は砲丸投げにて距離は卅一呎勝の増田氏第六は二百二
十ヤードの競走にて勝は二分八秒奥山氏前田侯賞品銀牌
盃授與第七は長飛び距離一百六十八呎勝は寺崎氏第
八之文部省直轄學校生徒の競走距離是一勝は五十一
秒にて第一高等中學校生徒枝田氏第九は四百四十九
ド競走勝は五十四秒にて武田氏カーレード氏賞品銀牌
授與、第十の來賀競走距離一周にて勝は五十四秒横濱
市に於ける第一高等中學校生徒の競走にて距離
十四は三脚競走百ヤードにて勝の久保氏第十五は八百
八十ヤード競争にて勝は神崎氏婦人賞品授與第十六之
特別會員の競走距離一周勝は櫻井氏第十七ハ一腳競走
勝は猪股氏第十三ハ槌投げにて勝は六丈五尺諏訪氏第
五十五ヤードにて勝の李家氏第十八は忍み競走距離一周
にて勝の津田氏右にて同日の運動を終ア會長渡邊漢基
氏同夫人幹事長萬地大麓氏ハ該運動にて第一番より三
番迄の勝者へ文部省賞品其他の帝國大學運動會と影刻
しる賞牌を授與しより

○水野傳習教師 山口縣沿海水產業傳習の爲先般同
地より赴きる水野水產局製造局長心得の井上山口縣屬
と共に十六日海濱にて同縣下第一の水產地たる大津
郡に赴き土地の熟心者に傳習を始たり元來同地方ハ
一般に漁獵を業とし殊に捕鯨に至ては西海第一の場所
柄なり同地方の漁夫ハ大抵朝鮮、對州に近海に潛ぎ出
来て漁獵を爲し鰐、鰐等と朝鮮に輸出して正味の収
入を得婦人は平素豐浦馬關等に魚類を賣り歩行に相應
の利と收むるが故隨分財産家もある由あるが水野氏の
此地に到るや有志者は恰も待ち兼ねる有様にて傳習
を受くる者甚だ多矣と云ふ

○肺氣病防治法 大坂銃臺軍醫長堀内利用氏ダ軍人に
該病多きは何故なるやと研究し先づ化學分析上及び實
驗上より米食と廢して麥飯を用ひるに一法なると
建議したる旨去る明治十七年十二月頃に時事新報に
掲載せしが大坂銃臺にて直ちに之れを採用之在坂步
兵第八聯隊同第廿聯隊砲兵第四聯隊工兵第二大隊轄重
兵第四大隊の兵食は明治十七年十二月より麥飯（挽割
麥四分米六分）を用ひ姫路營所歩兵第十聯隊は十八年
二月よそしたるに十八十九の兩年は右諸隊を通算して

○東亞貿易商會 郵船會社が
海より去月まで毎月一次の定期
なりしよ迄にて當月十五日の
都合本年は十二回の航海とな
といへる清國天津と日本内地
官府の分は之を施行しつゝ
六百頃以上に登るべしと云ふ
は未だ實行せざりしが明廿一
手等などを又清國政府は北
萬本と同商會天津支店に注文
て伐木し去月廿四日郵船會社
沽へ向け運送したるよしあり
○中津の養蠶 大分縣中津に
有志家の盡力に依りて末廣會
社を設立し専ら養蠶の業を獎
第ニ養蠶者と増し士族は過半
逐ふて盛んあるの景況あるが
を横濱へ持出すこととなり外
請價は附きたるより一層養蠶
論近村にまで此業に從事する
たり本年中津市中にて繭の出
製絲は末廣會社其他各養蠶者
なるが本年横濱に送りたるに
斤に付六百四十弗よして殆ん
に煩惱するの有様なり元來斯
七八年前有志家の獎勵に依て
く富岡の製絲場或は福島等に
しめたるに今は業成どて各自
或は教授し傳へ傳へて中津市
此技の擴まりたるに由るもの
にて邸宅の空地杯に懸垂する
て近村に畠地或は山林を開拓
く目下中等の畠地にて二十圓
なれども便利よだ場所は最早一
隔る場所にて山林原野を買入
るもあり是等ハ一反三四圓は一
價買取りこの立樹と近邊の農
堀り取らするよしにて自然に
の姿ありと云ふ